

geboten und gar nicht undankbar abgelehnt — aber, es kann nicht sein; nein, es kann niemals sein.“

„Verehrungswürdiger Wildsteller,“ hob jetzt auch Doktor Battius an, „es giebt Verbindlichkeiten, die ein jeglicher der Gesellschaft und der menschlichen Natur schuldig ist. Es ist Zeit, daß Ihr zu Euern Landsleuten zurückkehrt und ihnen einige von den Schätzen Eurer Erfahrung abliefern, die Ihr doch zweifelsohne während eines so langen Aufenthalts in der Wildnis erworben habt. Und sollte diese auch durch vorgefaßte Meinungen etwas entstellt sein, werden sie doch denen, die Ihr bald, wie Ihr sagt, für immer verlassen müßt, ein wertvolles Vermächtnis bleiben.“

„Freund Doktor,“ erwiderte der Wildsteller, indem er dem Manne steif in die Augen sah, „gleichwie es nicht leicht sein wird, über die Natur der Klapperschlange zu urteilen, wenn man nur mit dem Elentier Betrachtungen anstellt, so möchte es auch schwer halten, von der Brauchbarkeit eines Mannes zu sprechen, wenn man zu viel an die Berrichtungen eines andern denkt. Ihr habt vermutlich Eure Gaben wie andre Leute und ich will ihnen in keiner Weise zu nahe treten; was aber mich betrifft, so hat mich der Himmel zum Handeln und nicht zum Schwagen geschaffen, und darum werdet Ihr's nicht übel nehmen, wenn ich Eurer Einladung mein Ohr verschließe.“

„Es ist genug,“ unterbrach der Hauptmann. „Ich kenne diesen außerordentlichen Mann hinlänglich, um zu wissen, daß er sich von einem Vorsatze, den er einmal gefaßt hat, durch kein Zureden abbringen läßt. Zuerst, mein Freund, laßt uns Euer Begehren hören, dann wollen wir sehen, was sich am besten zu Euerm Vorteil thun läßt.“

„Es ist nur wenig, Freund Hauptmann,“ erwiderte der Alte, der endlich mit dem Oeffnen seines Bündels zu stande gekommen war. „Es ist blutwenig gegen das, was ich sonstmals zu Markte bringen konnte; doch ist's das Beste, was ich habe und deshalb nicht zu verachten. Hier sind die Felle von vier Bibern, die ich etwa einen Monat vor unserm Zusammentreffen gefangen habe; und hier ist auch noch ein Dachsfell, das nicht viel besagen will, aber doch als Dreingabe dienen kann.“

„Und was beabsichtigt Ihr mit diesen Fellen?“ fragte Middleton.

„Ich biete sie Euch zu einem ordnungsmäßigen Tausche an.“